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ATA DA 15ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 28 DE MARÇO DE 2017 

DVD A15/2017 
 
Aos vinte e oito dias do mês de março de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é 
realizada a DÉCIMA QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão Legislativa, da 
Décima Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir 
Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), 
Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), 
Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg 
Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob a presidência dos Vereadores Almir 
Roberto Cicote (Cicote), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), e secretariada pelos Vereadores Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), 
Francisco Duarte De Lima (Alemão Duarte), André Scarpino (André Scarpino), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e José Teixeira Mendes (Zezão). Às quinze horas e doze 
minutos, o Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) assume a presidência 
e declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca), Roberto Alves Rautenberg 
(Rautenberg Protetor), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva 
(Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão). APROVADA a Ata da 14ª Sessão 
Ordinária, realizada em 23 de março de 2017. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 373/17 (2146) Acerca da Cota 01/17, referente ao PLCM 
29/17, que denomina “Travessa Euclides Roque de Almeida” a atualmente denomina viela 
07, localizada na Av. Gago Coutinho, Vila Palmares, solicita dilação do prazo de resposta 
por 15 dias [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 196/16 (2147) Solicita retirada da 
pauta, para reestudo da matéria, o PL 11/16, que desafeta área da categoria de bem de 
uso comum do povo para a categoria de bem público dominial e autoriza a alienação das 
áreas descritas [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 332/17 (2199) Encaminha 
resposta à Cota 04/17, referente ao PL 01/17, que dispõe sobre o sistema de 
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compensação de débitos, inscritos ou não em dívida ativa, mediante prestação de 
serviços essenciais de saúde pública do Sistema de Saúde – SUS [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]; 1056/17 (2197) Em resposta ao ofício 185/17, o Secretário 
de Finanças, Sr. José Carlos Tonelotti Grecco, informa a impossibilidade de comparecer 
nesta Casa na data estabelecida, dia 28 de março, às 16:00h e sugere remarcar para a 
próxima terça-feira, dia 04 de abril, no mesmo horário [CIENTE. JUNTE-SE AO 
PROCESSO] [COM CÓPIA AOS SRS. VEREADORES]; 1056/17 (2198) Em resposta ao 
ofício 185/17, o Secretário de Assuntos Jurídicos, Sr. Caio Costa e Paula, informa a 
impossibilidade de comparecer nesta Casa na data estabelecida, dia 28 de março, às 
16:00h e sugere remarcar para a próxima terça-feira, dia 04 de abril, no mesmo horário 
[CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO] [COM CÓPIA AOS SRS. VEREADORES]; 
1056/17 (2207) Em resposta ao ofício 185C/17, o Prefeito Paulo Serra informa a 
impossibilidade da Secretária de Saúde, Sra. Ana Paula Pena, de comparecer nesta Casa 
na data estabelecida, dia 28 de março, às 16:00h, e sugere remarcar para a próxima 
terça-feira, dia 04 de abril, no mesmo horário, acompanhada dos Secretários de Finanças 
e Assuntos Jurídicos [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO] [COM CÓPIA AOS SRS. 
VEREADORES]; 1056/17 (2208) Em resposta ao ofício 186/17, o Prefeito Paulo Serra, 
informa a impossibilidade da Secretária de Saúde, Sra. Ana Paula Pena, de comparecer 
nesta Casa na data estabelecida, dia 28 de março, às 16:00h, e sugere remarcar para a 
próxima terça-feira, dia 04 de abril, no mesmo horário, acompanhada dos Secretários de 
Finanças e Assuntos Jurídicos [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO] [COM CÓPIA AOS 
SRS. VEREADORES]. SEMASA 31/17 (2190) Encaminha Pregão Presencial 14/17 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE 
(CICOTE). Pela ordem, o Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) requer a 
retirada do Protocolo 1737, sendo deferida pelo Presidente. EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 788/17 (2268) 
Indicação para colocação de placa indicativa no Complexo Esportivo Pedro Dell’Antonia, 
localizado na Rua Pedro, 27, Bairro Silveira; 1155/17 (2269) Indicação para roçagem e 
limpeza de mato no interior da EMEIEF Dom Jorge Marcos de Oliveira, localizada na Rua 
Assis Cintra, 315, Condomínio Maracanã; 1156/17 (2270) Indicação para implantação de 
sinalização de trânsito horizontal e vertical no final da Rua dos Cocais, esquina com Rua 
Rocha Pita, Jardim Aclimação. BANCADA DO PT 332/17 (2311) Emenda Aditiva ao PL 
01/17, que dispõe sobre o sistema de compensação de débitos, inscritos ou não em 
dívida ativa, mediante a prestação de serviços essenciais de saúde pública do Sistema 
Único de Saúde – SUS [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 355/17 
(2297) Requerimento de informações sobre a convocação de aprovados no Concurso 
Público – Edital 01/16, do Semasa; 794/17 (2298) Indicação para implantação de 
sinalização de “Embarque e Desembarque de Escolares” em frente à Associação Creche 
Madre Tereza de Calcutá, localizada na AV. Alfredo Maluf, 252, Jardim Santo Antonio; 
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1171/17 (2299) Indicação para implantação de sinalização escolar em frente à Creche 
República Italiana, localizada na Rua Osório de Almeida, Jardim Ana Maria; 1172/17 
(2300) Requerimento de informações sobre a convocação de aprovados no Concurso 
Público para preenchimento de vagas de professores e auxiliares em educação; 1174/17 
(2304) Requerimento para convocação de Audiência Pública para discussão sobre 
“Cuidados Alternativos para Crianças e Adolescentes sem Cuidados Parentais”, a ser 
realizada no dia 12 de junho de 2017, às 10:00h. VEREADOR ALMIR ROBERTO 
CICOTE (CICOTE) 816/17 (2282) Indicação para revitalização do ginásio poliesportivo 
localizado no Parque Prefeito Celso Daniel, Bairro Jardim; 1162/17 (2283) Indicação para 
limpeza e capinação da praça localizada na esquina das Ruas Manduri e Itajaí, Jardim 
Paraíso; 1163/17 (2284) Indicação para limpeza e capinação da Praça Agenor Porfírio, 
localizada na Rua Timor, Parque Novo Oratório; 1151/17 (2285) Indicação para 
implantação de sentido único de direção na Rua Alberto de Oliveira, Condomínio 
Maracanã; 1164/17 (2286) Requerimento para que seja firmada parceria entre a Guarda 
Civil e a Polícia Militar para implantação de força-tarefa de segurança em todo Bairro 
Centreville e estudos para instalação de uma base comunitária policial na Rua Sargento 
Silvio Hollembach. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON 
FUMASSA) 1131/17 (2225) Indicação para poda de árvore de grande porte na Rua 
Pinheiro Machado, Vila Scarpelli; 877/17 (2226) Indicação para operação tapa-buraco na 
Av. Rangel Pestana, Jardim Cristiane; 1133/17 (2227) Indicação para limpeza na 
canalização do Rio Araçatuba, Jardim Ocara; 758/17 (2228) Indicação para remoção de 
entulho e galhos de árvore na Rua Pindorama, Parque João Ramalho; 527/17 (2229) 
Indicação para realização de melhorias no Parque Central visando a melhores condições 
de trabalho para a Guarda Municipal e maior segurança e conforto para os munícipes 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 1002/17 (2276) Indicação para mudança de 
sentido único de tráfego da Rua Arariba, Jardim Santa Cristina; 126/17 (2277) Indicação 
para manutenção dos brinquedos existentes na Praça Roque José Orsate, localizada na 
Rua Gunnar Vingren, Parque Marajoara; 1132/17 (2278) Indicação para capinação na 
viela localizada na Rua Benedito Montenegro com a Rua Fernando Pessoa, altura do n. 
345, Parque Marajoara; 1161/17 (2279) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão 
da Polícia Militar do Estado de São Paulo para rádio patrulhamento junto às ruas da Vila 
Eldizia e adjacências; 332/17 (2280) Emenda Aditiva ao PL 01/17, que dispõe sobre o 
sistema de compensação de débitos, inscritos ou não em dívida ativa, por meio da 
prestação de serviços essenciais de saúde pública do Sistema Único de Saúde – SUS 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. O Presidente Almir 
Roberto Cicote (Cicote) informa que a Comissão de Assuntos Relevantes sobre as 
Pixações fica composta pelos Vereadores: Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Presidente, Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg Protetor) e 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo). Prossegue leitura do expediente: VEREADOR 
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EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1141/17 (2242) PLCM 
103/17, que dispõe sobre a suspenção, baixa e exclusão do CMC – Cadastro Municipal 
de Contribuinte por Inatividade Presumida [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
FINANÇAS]; 1178/17 (2309) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de moradores 
do Jardim Cristiane para retorno das atividades de educação física ministradas no CRAS 
Governador Miguel Arrais (antigo Júlio de Grammont), localizado na Av. Rangel Pestana, 
s/n, Jardim Cristiane; 1179/17 (2310) PR 04/17, modificando o parágrafo único do art. 53 
do Regimento Interno da Casa [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]. VEREADORA 
ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 1175/17 (2305) 
Indicação para retirada de árvore localizada na Rua Aurélio de Campos, 50, Bairro Santa 
Terezinha; 1176/17 (2306) PR 03/17, que cria a Comissão de Direitos da Mulher, Criança 
e Adolescente, Deficiente Físico e do Idoso e dá outras providências [CIENTE. À 
COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 1177/17 (2307) Requerimento de informações sobre a 
qualidade da alimentação servida para o funcionalismo público. VEREADOR FÁBIO DOS 
SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 196/16 (2210) Emenda Aditiva ao PL 11/16, que 
desafeta área de categoria de bem de uso comum do povo para categoria de bem público 
dominial e autoriza a alienação de áreas descritas [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
ORIGEM]; 1123/17 (2211) Requerimento para limpeza e capinação nos terrenos da AES 
Eletropaulo, próximo à Rua Santos Dias da Silva, na altura do n. 39, Bairro Sítio dos 
Vianas, e na Av. Marginal Córrego Taióca, altura do n. 3361, Jardim Las Vegas; 1124/17 
(2212) Indicação para revitalização da praça, com substituição de vegetação e instalação 
de aparelhos de ginástica na Praça São Jorge, s/n, Vila Príncipe de Gales; 1125/17 
(2213) Requerimento de informações sobre as 10 novas creches que serão construídas e 
entregues até 2020 na cidade de Santo André; 1126/17 (2214) Requerimento de 
informações sobre as inscrições das escolas de Santo André no projeto Novo Mais 
Educação; 882/17 (2215) Indicação para fechamento para rua de lazer aos domingos na 
Av. Dom Pedro II, interligando o Paço Municipal ao Parque Celso Daniel; 1127/17 (2216) 
PLCM 100/17, que altera a Lei n. 6.715/1990, que dispõe sobre a gratuidade no 
transporte coletivo municipal [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
CIDADANIA]; 1128/17 (2217) PLCM 101/17, que autoriza o Executivo Municipal a instituir 
o uso de caderneta de obras no município e dá outras providências [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO]; 1129/17 
(2218) PLCM 102/17, que autoriza o Executivo Municipal a instituir uma praça, parque 
linear ou outra denominação técnica, na área verde que margeia a Av. Prestes Maia, lotes 
17.296.7 e 17.275.7, no Município de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E EDUCAÇÃO] [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. Pela ordem, o 
Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) requer a retirada do Protocolo 2210, 
sendo deferida pelo Presidente. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS 
ZACARIAS) 1122/17 (2262) Requerimento de informações acerca da dívida de mais de 
R$10 milhões do Município de Santo André para com o Consórcio Intermunicipal; 863/17 
(2263) Indicação para enviar projeto de lei objetivando a regularização dos mutuários 
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inadimplentes da Empresa Municipal de Habitação Popular de Santo André – EMHAP; 
141/17 (2264) Indicação para regularização fundiária de empreendimentos habitacionais 
construídos com verbas públicas e cujos adquirentes não possuem documentação; 
454/17 (2265) Indicação para regularização fundiária nos núcleos habitacionais 
urbanizados; 1154/17 (2266) Indicação para melhorias na rede de iluminação pública nas 
vias do Conjunto Habitacional e do Conjunto Comercial da Prestes Maia, Vila Sacadura 
Cabral; 332/17 (2267) Emenda Modificativa ao art. 13 do PL 01/17, do que dispõe sobre o 
sistema de compensação de débitos, inscritos ou não em dívida ativa, mediante a 
prestação de serviços essenciais de saúde pública do Sistema Único de Saúde – SUS 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM] [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
REGISTRADA presença da Vereadora Ana Nice, do PT, de São Bernardo do Campo. 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 460/17 (2236) 
Indicação para realizar limpeza e capinação no corredor verde da Av. das Nações; 
1138/17 (2237) Indicação para implantação de uma área de descarte ou “ecoponto” no 
terreno da parte debaixo da Rua Argonautas, Jardim do Estádio; 1139/17 (2238) 
Indicação para realizar operação tapa-buraco nas Ruas Joanópolis, números 425 e 500 e 
Petrolândia, 115, Jardim Alvorada; 1140/17 (2240) Indicação para poda de árvore na Rua 
Cambuquira, 83, Jardim Progresso; 131/17 (2241) Indicação para realizar operação tapa-
buraco nas seguintes ruas do Jardim Las Vegas: Domingos Cerchiari, 11, Expedicionário 
Oscar Vano, 223, Adelfho Piagentini, em toda extensão, Antonio Mônaco, 214, Aggeu 
Silveira Monteiro, 280 e 131, Bento José Rodrigues, 14, Afonso Maria Zanei, 365 e 416. 
VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) 1157/17 (2271) Indicação para 
remoção de toco e raízes de árvore que obstrui a calçada e a parada de ponto de ônibus 
localizada na Rua Silvinha Telles, 21, Bairro Camilópolis; 1158/17 (2272) Indicação para 
remoção de árvore junto ao transformador de energia em frente aos números 122 e 138 
da Rua Castelo Novo, Vila Francisco Matarazzo; 1159/17 (2273) Indicação para repintura 
das faixas de pedestres e da faixa de retenção de cruzamento localizadas entre as Ruas 
Colúmbia e Japão, Parque das Nações; 993/17 (2274) Indicação para remoção de árvore 
na Rua Guimarães Passos, 19, Jardim Utinga; 1160/17 (2275) Requerimento 
encaminhando abaixo-assinado de moradores para realização de podas das árvores em 
toda a extensão da Rua Buenos Aires, Vila Metalúrgica. VEREADOR JOBERT 
ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) 1148/17 (2255) Indicação para 
encaminhando de minuta de projeto de lei implantando o “Projeto Hortinha do Futuro” nas 
escolas municipais do Município de Santo André; 1149/17 (2256) Requerimento de 
informações sobre as obras iniciadas em agosto de 2014, com término previsto para 
agosto de 2015, da Unidade de Saúde da Família, na Rua Caminho dos Vianas, Jardim 
Irene [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR 
PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) 1142/17 (2244) 
Indicação para realizar operação de controle e combate à poluição sonora e visual no 
corredor comercial localizado na Rua Coronel Oliveira Lima, Centro; 1143/17 (2245) 
Indicação para poda de árvore localizada na Praça Professora Olga Marta Giovanelli, Rua 



 

Ata da 15ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

197 

Jaguarão, altura do n. 400, Bairro Campestre; 1144/176 (2246) Indicação para limpeza, 
capinação e limpeza da viela localizada na Rua Almada, altura do n. 800, Jardim Santo 
Alberto; 1180/17 (2247) Indicação para remoção de árvore localizada nas Ruas Gana, 
602 e Almada, 807, Parque Novo Oratório; 656/17 (2248) Indicação para limpeza e 
capinação no interior e nas proximidades do Córrego Taióca, Jardim Stella e Jardim do 
Pilar. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (RAUTENBERG PROTETOR) 
1173/17 (2301) Requerimento de informações acerca da redução do número de 
funcionários da Junta do Serviço Militar de Santo André; 335/17 (2302) Indicação para 
instalação de lombofaixa na Rua Lituânia, 141, Vila Curuçá [JUSTIFICADAS proposituras 
pelo autor]. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) 1167/17 
(2292) Indicação para recapeamento asfáltico de diversas ruas da Vila Guaraciaba e 
Jardim Silvana; 1168/17 (2293) Indicação para poda da árvore localizada na Travessa 
Marieta, cujos galhos pendem para a residência da Rua Ibirapitanga, 433, Vila Pires; 
1169/17 (2294) Indicação para realizar operação tapa buracos em toda extensão de 
diversas ruas das Vilas Scarpelli e Floresta; 1170/17 (2295) Indicação para poda das 
árvores que se encontram na área interna da Escola Estadual Dr. Generoso Alves de 
Siqueira, localizada na Av. Dom Pedro I, Vila Pires; 1101/17 (2296) Requerimento ao 
Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar do Estado de São Paulo para realizar 
rondas policiais ostensivas e policiamento a pé junto ao entorno da Escola Estadual 
Sérgio Milliet Costa e Silva, Rua Jurubatuba, 571, Vila Pires [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO) 448/17 (2221) Indicação para poda de árvores localizada na Rua Heitor 
Penteado, Jardim Aclimação; 401/17 (2222) Indicação para manutenção dos aparelhos de 
ginástica instalados na área de lazer situado na Rua dos Dominicanos; 1130/17 (2223) 
Indicação para fiscalização nas feiras-livres visando a advertir os feirantes a não espalhar 
caixas de mercadorias na calçada em frente à igreja localizada na Rua Guariba, Bairro 
Clube de Campo; 448/17 (2224) Indicação para restauração da escadaria localizada na 
Rua Heitor Penteado, 370, Jardim Aclimação. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) 1134/17 (2231) Requerimento de informações acerca da falta 
d’água e do descaso com a merenda escolar na EMEIEF Candido Portinari, Rua dos 
Cocais, 1861, Jardim Guarará; 1135/17 (2232) Indicação para limpeza, capinação e 
manutenção da Praça Tércio Rodrigues Alves, Vila Camilópolis; 1136/17 (2233) Indicação 
para liberação de refeição aos policiais militares que estão de serviço na escolta de 
presos no Centro Hospitalar Municipal de Santo André, liberação a estes dando o direito 
de almoçar no restaurante do local; 185/17 (2234) Indicação para instalar lombofaixa na 
Rua Duarte Coelho, ao lado da E. E. Prof. Waldomiro Guimarães, Vila Joao Ramalho; 
1137/17 (2235) Indicação para reparos no semáforo para pedestres no cruzamento da Av. 
Visconde de Cairú com a Rua Milão, Bairro Utinga [JUSTIFICADAS proposituras pelo 
autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 1072/17 
(2287) Indicação para manutenção na extensão do viário da Rua Maurício de Medeiros, 
Jardim Irene; 401/17 (2288) Indicação para remoção de lixo e entulho em frente aos 
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prédios 40 e 41 da CDHU, localizados na Rua dos Dominicanos, Jardim Santo André; 
1165/17 (2289) Indicação para poda de árvore localizada na altura do n. 148 da Rua 
Minerva, Vila Suíça; 259/17 (2290) Indicação para reparos na canaleta de escoamento de 
águas pluviais localizada na altura do n. 260 da Av. São Bernardo do Campo, Vila Luzita; 
1166/17 (2291) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de moradores que 
solicitam instalação de lombofaixa na extensão da Rua Javri, Vila Assunção 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ 
ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). VEREADOR ANTONIO DE 
JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1118/17 (2201) Indicação para proibição de 
trânsito de veículos de grande porte, bem como a proibição de estacionamento de 
veículos do lado esquerdo na Rua Mauriti, Vila Humaitá; 1119/17 (2202) Indicação para 
pintura de solo e de reparos na pavimentação asfáltica em toda extensão da Rua Clara, 
Bairro Camilópolis; 1120/17 (2203) Indicação para manutenção do sistema de iluminação 
pública em toda extensão da Praça Augusto Conte, localizada na Rua Conselheiro 
Lafaiette, Jardim Utinga; 3321/17 (2204) Emenda Modificativa ao PL 01/17, que dispõe 
sobre o sistema de compensação de débitos, inscritos ou não em dívida ativa, mediante a 
prestação de serviços essenciais de saúde pública do Sistema Único de Saúde – SUS 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 1121/17 (2205) Requerimento de informações  
acerca dos empreendimentos do Programa Minha Casa Minha Vida, bem como cópia da 
relação nominal de todas as pessoas cadastradas no programa que se encontram na fila 
de espera no Município de Santo André; 1122/17 (2206) Requerimento para encaminhar 
relatório detalhado sobre as realizações do Consórcio Intermunicipal do Grande ABC no 
Município de Santo André. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS 
BEZERRA) 119/17 (2249) Indicação para manutenção na camada asfáltica da Rua Arujá, 
altura do n. 1200, Vila Curuçá; 1145/17 (2250) Indicação para serviços de limpeza e 
roçagem no entorno da Escola Estadual Antônio Adib Chammas, Jardim Santa Cristina; 
491/17 (2251) Indicação para instalação de caçamba destinada à coleta de lixo na altura 
do n. 560 da Av. Loreto, Jardim Santo André; 714/17 (2252) Indicação para tapar buracos 
na altura do n. 219 da Rua Ascalon, Jardim Cristiane; 1146/17 (2253) Indicação para 
serviço de limpeza no passeio público da viela localizada na altura do n. 217 da Rua 
Guapira, Jardim Alzira Franco; 1147/17 (2254) PR 02/17, que dispõe sobre a criação de 
aplicativo gratuito de tecnologia móvel para acesso dos cidadãos às leis municipais que 
instituem direitos [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E CIDADANIA] 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES 
(ZEZÃO) 1150/17 (2257) Indicação para recapeamento asfáltico na Rua Jaguariúna, 
Jardim Cristiane; 1151/17 (2258) Indicação para remoção da árvore localizada em frente 
ao imóvel existente ao lado do n. 225 da Rua Alberto de Oliveira, Condomínio Maracanã; 
1152/17 (2259) Indicação para remoção da árvore localizada em frente ao n. 148 da Av. 
João Ramalho, Vila Assunção; 1153/17 (2260) Indicação para instalação de redutor de 
velocidade na Rua Procópio Ferreira, Jardim Ipanema; 776/17 (2261) Indicação para 
limpeza, capinação e retirada de caixa de abelhas da Praça Ferdinando Maida, Parque 
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Novo Oratório. DIVERSOS VEREADORES 1112/17 (2308) Requerimento visando a 
incluir na presente Ordem do Dia o PLCM 01/17 [Aprovado]. Após a leitura, as Indicações 
foram encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do 
Dia. Às 16h56min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PT PSDB SDD PPS PDT PMB 
PMN PTB PRB PSB]. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS 
BEZERRA) – Fala que participou de entrevista num canal local com o Vereador André 
Scarpino, onde puderam falar do projeto de parceria com templos religiosos para 
implantação de creche e sobre o projeto Fila Zero. Comenta que a Bancada do PT fez 
dezoito emendas ao projeto do Executivo sobre a compensação de receitas. Deixa claro 
que a bancada não é contra o projeto, mas tem dúvidas e questionamentos, em especial 
sobre os 25%, sobre o art. 65, da Lei 3.999, de tributação, questionamento sobre a Lei 
8.666/93, lei de licitações, pois acreditam que o projeto fere o princípio da isonomia, 
dentre outros questionamentos. Cita que os secretários responderam que não poderiam 
comparecer nas duas datas sugeridas pelo Vereador Alemão e informaram que poderão 
vir no dia 04 de abril. Classifica como confuso o posicionamento do Vereador Rautenberg. 
Entende cabível o pedido de adiamento do projeto, a fim de que seja votado na quinta-
feira, após a vinda dos secretários. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE). VEREADOR LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Fala da falta de planejamento e 
organização para limpeza das praças na cidade, porque praças que tiveram o mato 
roçado há uma semana estão sendo roçadas novamente, enquanto outras estão 
intransitáveis. Pede providências por parte do Prefeito. Registra que ontem estava sendo 
realizada operação tapa-buraco na Rua Expedicionário Oscar Vano e a 100 metros do 
local, a Rua Leonardo Fioravante está intransitável devido aos enormes buracos, porém, 
não foi contemplada com o serviço. Pede que o Prefeito que dê atenção à questão de 
logística. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO 
(LUIZ ALBERTO). VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO 
LEITE) – Diz ter pensado abordar vários assuntos, mas, após ouvir os vereadores, 
resume dizendo que sua posição será a de confiar na palavra dos vereadores desta Casa, 
que aceitaram que o projeto fosse votado em primeira votação, na última sessão, com o 
compromisso de que seria votado em segunda votação, após ouvirem os Secretários de 
Saúde, de Finanças e de Assuntos Jurídicos, compromisso decisivo para que a Bancada 
do Partido dos Trabalhadores votasse sim ao projeto. Registra que recebeu resposta à 
Cota e que se dá por satisfeito quanto a alguns itens. Comenta que o montante da dívida 
é de R$245.915.038,00 e que embora a Prefeitura não tenha revelado a identidade dos 
devedores, percebe que a maioria dessa dívida se resume a cinco devedores. Em relação 
à constitucionalidade, por conta do art. 212 da CF, que estabelece 25% para a educação, 
a resposta não foi satisfatória, mas, a bancada apresentou emenda de parágrafo único ao 
art. 1º do projeto, dispondo que o Executivo acrescentará ao orçamento da Secretaria de 
Educação 25% do valor compensado através das regras estabelecidas na lei. Considera 
um erro do Governo o Conselho Municipal de Saúde não ter sido consultado. 
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VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO (PROF. MINHOCA) – Diz não recordar ter 
confirmado que esperaria os secretários, conforme dito pelo Vereador Leite, assim como 
também o PT não foi contra quando eles vieram a esta Casa e o Líder do Governo pediu 
30 e ninguém do PT falou que não concordava em ir conversar com a secretária no 
Plenarinho. Fala que leu o projeto e entende que o PT está querendo criar um novo 
projeto em cima do projeto do Executivo, ao apresentar 18 emendas, sendo que a 
primeira é igual à décima. Entende que quem fez as emendas às pressas foi a Bancada 
do PT e não o Governo, porque quem tem pressa é a população de Santo André que 
sofre com problema de doença e busca ajuda dos vereadores, pois a doença não pode 
esperar. Finaliza dizendo que leu o projeto, entendeu a matéria, concorda com o projeto e 
está pronto a aprová-lo. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON 
FUMASSA) – Reconhece que é novato na Casa, mas sabe que tem muito munícipe 
aguardando para ver que posição adotará diante dessa matéria. Fala que, no momento, é 
preciso estancar o problema da saúde na cidade e, para isso, vale a união dos 
vereadores. Pede que controlem o ego, tendo em mente que o objetivo final dessa 
discussão é o atendimento ao munícipe, e façam aquilo que se predispuseram a fazer, e 
se a população precisa de saúde, que seja votado o projeto, com seriedade, porque 
muitos dependem disso. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO 
(PEDRINHO BOTARO) – Fazendo referência ao que disse o Vereador Fumassa, 
conclama todos a serem propositivos. Comenta que algumas operações iniciadas no 
Governo Paulo Serra têm dado certo, como a Operação Sono Tranquilo, que já registrou 
1.129 autuações, desde janeiro de 2017, unindo a Polícia Militar, Guarda Municipal e 
Polícia Civil. Registra que solicitou ao Secretário Edson Sardano que incluísse também 
nesse rol de apoio a Polícia Militar Ambiental. Faz referência à Indicação para que a Rua 
Cel. Oliveira Lima tenha atenção do Governo municipal na questão da poluição visual, 
sobretudo também na questão da poluição sonora, e, atendendo aos comerciantes da 
CEL. Oliveira Lima, apresentou solicitação para que a Operação Sono Tranquilo também 
chegue naquela rua. Lembra que também solicitou que a Operação Sono Tranquilo fosse 
até a Vila Gilda e por mais de uma vez passou pelo local de madrugada, nos finais de 
semana, e constatou a presença da Guarda Municipal. Sobre o problema do Córrego 
Taioca, no Jardim Cristiane e Las Vegas, fala que, desde 2015, solicitou providências do 
Semasa, porém o problema continua, com mato alto e casas caindo no rio, e o local 
necessita de urgente limpeza no córrego, pois está em risco também o Parque da 
Baronesa. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – 
Inicialmente, registra a presença da Sra. Marilda Brandão, suplente, pelo PMB, nesta 
Casa. Fala dos vários trabalhos que têm sido feitos na região do Jardim Santo André, 
assim como outros vereadores têm trabalhado naquela região, e pede que o 
departamento competente, sob orientação do prefeito e secretário, faça urgente vistoria 
naquela localidade, em especial nos prédios do CDHU, que necessita e capinação, pois 
está causando problemas de saúde, como dengue, chikungunya, além de atrair ratos. 
Também reclama da falta de planejamento na questão da capinação e pede providências, 
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pois tem observado problema no cronograma para execução desse serviço por parte da 
empresa contratada. Sobre a questão da iluminação pública, fala que a Estrada do 
Pedroso à noite é uma escuridão, porque a maioria das lâmpadas está apagada, 
colocando em risco as pessoas que transitam pelo local. VEREADOR ANTONIO DE 
JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Fala que enquanto as pessoas clamam por 
atendimento nos hospitais, os vereadores estão clamando por uma batalha, fazendo 
política num processo de saúde, em torno de R$50 milhões. Lembra que para o 
Consórcio Intermunicipal foram destinados R$10 milhões, indaga se esse dinheiro não 
seria mais bem aplicado na saúde e o que o Consórcio trouxe de benefício para a cidade, 
até o momento. Sugere à Prefeitura o rompimento desse consórcio, pois não traz 
nenhuma benfeitoria e só tem servido de cabide de emprego, enquanto os munícipes 
sofrem com a falta de atendimento médico, além da falta de medicamento. VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Fala do importante projeto do 
Prefeito Paulo Serra que beneficiará aqueles que se encontram nas filas de hospitais em 
busca de tratamento e exames. Lamenta que os secretários de um governo transparente 
tenham se reunido numa sala fechada, o que não permitiu que a imprensa acompanhasse 
e que o povo irasse suas dúvidas. Reconhece que o projeto é bom. Lembra que o 
Vereador Luiz Alberto pediu que fosse debatido, assim como o Vereador Eduardo Leite 
fez Cota ao projeto. Pede que haja ética e transparência do atual governo. Lembra que 
domingo saiu uma denúncia da Fundação ABC. VEREADOR ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) – Diz não entender o que está acontecendo 
entre os vereadores e sugere a formação de um partido único. Concorda que houve 
consenso e as Cotas foram respondidas. Sugere que as emendas sejam votadas 
separadamente e que o projeto seja votado. Parabeniza o Vereador Fumassa pelas belas 
palavras, mas alerta que é preciso votar, além de falar, porque todos reconhecem que a 
população necessita do atendimento médico, mas alguns vereadores querem o 
adiamento do projeto. Fala que o povo não é besta e que não adianta fazer discurso 
sobre a importância de votar a matéria e depois pedir adiamento. Reafirma que o PRB é a 
favor do projeto, não apenas pela proteção animal, mas pela população. Manifesta-se 
favorável a que a discussão da matéria seja feita pelo tempo que for necessário, mas que 
isso seja feito na presente sessão. Pela ordem, o Vereador Jobert Alexandrino (Prof. 
Minhoca) invoca o art. 94, do Regimento Interno, fala que foi um dos pioneiros que 
começou o movimento na última sessão para votar o projeto. Diz que foi inclusive 
questionado por pessoas ligadas ao Governo sobre se era brincadeira que o projeto seria 
votado em primeira votação, oportunidade em que afirmou que o projeto ia ser votado, a 
pedido da população. Deixa claro que não está aqui para ser capacho de ninguém e que 
vota pelo povo, seu sim é sim e que está disposto a ficar aqui, até a meia noite. Lembra 
que pessoas estão nos corredores dos hospitais aguardando por atendimento. 
SUSPENSA A SESSÃO entre 17h44min, a pedido do Vereador Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus), para reunião dos Srs. Vereadores acerca da Ordem do Dia, 
tendo discutido o requerimento o Vereador Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg 
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Protetor), sendo reaberta às 18h19min sobre a Presidência do Vereador Almir Roberto 
Cicote (Cicote). Às 18h21min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos 
Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos 
(Edilson Fumassa), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), André 
Scarpino (André Scarpino), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Rodolfo 
Silva Donetti (Rodolfo Donetti) e Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra). ITEM 1º - 
SEGUNDA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 11/16, protocolo 002627, 
encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que desafeta área da categoria de bem de 
uso comum do povo para categoria de bem público dominial e autoriza alienação das 
áreas descritas. As Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS exararam parecer verbal 
opinando pela sua APROVAÇÃO. Apresentadas EMENDAS ADITIVAS, protocolos 
004277, 004328 e 004605, EMENDA MODIFICATIVA, protocolo 004278, e EMENDAS 
SUPRESSIVAS, protocolos 004279 e 004280. PROCESSO N.º 196/16 - quorum: 2/3 
[RETIRADO pelo Executivo]. ITEM 2º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE 
LEI 49/16, protocolo 010701, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que denomina 
logradouros do Conjunto Habitacional Alzira Franco II. As Comissões de JUSTIÇA e de 
EDUCAÇÃO apresentaram o Parecer nº 01/17 opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 1.603/12 - quorum: m.s. [APROVADO]. ITEM 3º - SEGUNDA discussão 
e votação do PROJETO DE LEI 01/17, protocolo 000844, encaminhado pelo EXECUTIVO 
MUNICIPAL, que dispõe sobre o sistema de compensação de débitos, inscritos ou não 
em dívida ativa, por meio da prestação de serviços essenciais de saúde pública, do 
Sistema Único de Saúde (SUS), definidos pela Secretaria de Saúde do Município de 
Santo André como de situação crítica. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
SAÚDE exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. Apresentadas 
EMENDAS ADITIVAS, protocolos 002075, 002077, 002078, 002081, 002086, 002089, 
002090 e 002113, EMENDAS MODIFICATIVAS, protocolos 002018, 002019, 002020, 
002073, 002074, 002076, 002080, 002082, 002083, 002084, 002085, 002087 e 002088, e 
EMENDA SUPRESSIVA, protocolo 002079. PROCESSO N.º 332/17 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro)]. ITEM 4º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI 
04/17, protocolo 002013, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que concede 
subvenção suplementar à Sociedade Orquidófila de Santo André. As Comissões de 
JUSTIÇA e de FINANÇAS apresentaram o Parecer nº 01/17 opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 1.042/17 - quorum: M.A. [APROVADO POR DEZESSEIS 

VEREADORES: Francisco Duarte De Lima (Alemão Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Almir Roberto Cicote (Cicote), Edilson De Oliveira Santos (Edilson 
Fumassa), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Jobert Alexandrino (Professor 
Minhoca), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Roberto Alves Rautenberg 
(Rautenberg Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo De 
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Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho De Jesus) e José Teixeira Mendes (Zezão); ausentes: André 
Scarpino (André Scarpino), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio dos Santos 
Lopes (Dr. Fábio Lopes), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias) e Willians Bezerra da Silva 

(Willians Bezerra)]. ITEM 5º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 
01/17, protocolo 000316, de autoria do Vereador ALEMÃO DUARTE, alterando a Lei nº 
9.922, de 20 de dezembro de 2016, que denomina “CRAS Carlos Nascimento Tigre” o 
Centro de Referência e Assistência Social localizado no bairro Recreio da Borda do 
Campo. As Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO apresentaram o Parecer nº 02/17 
opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 57/17 - quorum: m.s. [APROVADO]. 
APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão que 
dependem de deliberação do Plenário, com exceção do Protocolo 2262, do Vereador 
Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), e dos Protocolos 2211, 2213 e 2214 que 
foram rejeitados pela ausência dos autores. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 
Almir Roberto Cicote (Cicote) declara encerrada a sessão às dezoito horas e trinta e um 
minutos. Eu, Adriana Montealto Carneiro, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a 
presente Ata, que lida e achada conforme segue assinada pela presidência e pelas 
secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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